

CANTABRIA

Sin noticias del paradero del oso pardo de Valderredible

La Consejería de Biodiversidad investiga si el plantígrado pasó o no la autovía y el lugar exacto por donde lo hizo

10.08.2010 - MIGUEL CASTILLO SANTANDER.

La Consejería de Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca y Biodiversidad del Gobierno cántabro está investigando el itinerario seguido por el oso cuya presencia se detectó la pasada semana en Valderredible. No obstante, según el consejero, Jesús Oria, «no hay ninguna novedad» acerca del paradero del animal.

En declaraciones en una rueda de prensa ofrecida en la mañana de ayer, el titular de Biodiversidad ha explicado que se pretende conocer si pasó o no por la autovía, y el lugar exacto por donde lo hizo, para «evitar accidentes». Asimismo, ha afirmado que desconocen si después de la «excursión e incursión» por los montes del municipio permanece en la zona, está visitando otros lugares, o ha vuelto a su lugar de procedencia.

Oria ha apuntado que, desde la Consejería, están entusiasmados y, a su juicio, «las cosas se están haciendo bien». En su opinión, la aparición del rastro de este ejemplar demuestra «las ganas de expansión» de la población de osos de la región. Además, ha destacado que Cantabria tiene las condiciones propicias para la expansión de este animal. Todo este movimiento de las administraciones se produce después de que la semana pasada se detectara la presencia de un oso pardo en las proximidades de Valderredible, lo que supone la vuelta de este ejemplar a esa zona 50 años después.

Síntomas de recuperación

Estas esporádicas presencias de osos fuera de la distribución habitual son indicadoras de la capacidad de los montes de la Cordillera Cantábrica para albergar osos y muestran que en la memoria genética de esta especie se mantienen zonas que son visitadas cada pocos años.

Asimismo, constituye una prueba de que los esfuerzos de las administraciones para la recuperación de la especie, a través de las medidas contempladas en los respectivos planes de recuperación, están consiguiendo reducir el riesgo de extinción del oso pardo en la Cordillera.

La población de oso pardo de la Cordillera Cantábrica viene mostrando síntomas de recuperación, registrándose, año tras año, el récord de hembras acompañadas con crías y un mayor número de localizaciones de ejemplares fuera de las áreas habituales de presencia.

No se descarta que el ejemplar de Valderredible pueda permanecer aquí hasta la próxima primavera, ya que hay comida de sobra.